

# ふちゅう歴史散歩

あかぬ 茜染め

Vol.102

草木染め体験は26日(土)だけ！  
資料館フェスタ  
とき 10月26日(土)・27日(日)  
ところ 府中市歴史民俗資料館



材質で異なる色  
茜染め (アルミ媒染) のハンカチ



茜は、山野に自生する蔓性の多年生の植物です。根が赤いので茜(赤根)の名が付きましました。茜を使った染めの歴史は古く、奈良時代には、現在のような染色技術が確立されたと考えられています。茜染めは、根を煮出した液に浸して染めます。最初に煮出した液である1番液で染めると、黄みを帯びた赤、数回煮出した2番液・3番液で染めると、黄みがなくなりピンク色に染まります。同じ染料でも染まり具合が違います。また、染める布の材質や媒染剤によっても色が異なります。媒染剤とは、染料を繊維に定着させる物質で、漬物などに使うみょうばんで作るアルミ媒染液や、錆びた釘を食酢で煮て作る鉄媒染液、おはぐろ液などがあります。

煮出すのも染めるのも、少し時間がかかる作業ですが、その時間は、心の自然散策と思つてゆっくり楽しんでみてはいかがでしょうか。10月26日(土)は、学びフェスタと同時開催の資料館フェスタで草木染め体験ができます。

—市民レポーターが府中の魅力を投稿します—

## ふちゅう Sai 発見!

高校生編 その59

### 第101回全国高等学校野球選手権広島大会

- 1回戦 7月13日(土) 府中東 3-1 瀬戸内
- 2回戦 7月17日(水) 府中東 0-1 市立呉

強い日差しが照りつける中、今年も高校野球の熱戦が繰り広げられました。府中東高校の写真部は、高校野球に応援団の一員として参加し、写真撮影を任されています。

今回の対戦相手は瀬戸内高校と市立呉高校で、過去に甲子園への出場歴もある強豪校ばかり。1回戦の瀬戸内高校との対戦では、序盤から余裕のリードを見せ、勝利を勝ち取りました。

投稿者 (文と写真)



府中東高校写真部

2回戦の市立呉高校との対戦では、11回まで両者とも一步も得点を譲らず、12回の裏に市立呉高校にホームランを打たれ、惜しくも敗退しました。残念な結果にはなりましたが、最後まで試合の行方が気になる白熱した試合になりました。



府中東高校野球部

### 府中市RCCラジオ番組「府中に夢中！」

毎週月曜日16:30~16:45 (そのうちの5分間) RCCラジオ (1530KHz)

放送日	放送内容
10月7日(月)	備後府中焼き店舗紹介「殿ちゃんお好み焼き」
10月14日(月)	府中学びフェスタ
10月21日(月)	子どもの作品・学校紹介「上下北小学校」
10月28日(月)	企業・起業紹介「伝統工芸株式会社」

4月1日から  
新たに開始!

ラジコでも  
聴ける!

公式SNS  
facebook

スマホアプリ  
radiko (ラジコ)

府中市メール配信  
サービス

